









layak sebagai manusia. Maka, prinsip hidup sederhana menjadi prinsip fundamental. Ini berarti, pola konsumsi dan produksi manusia modern harus dibatasi.

Bukan berarti prinsip kesederhanaan ini tidak membolehkan manusia memanfaatkan alam untuk kepentingannya. Manusia diperbolehkan untuk memanfaatkan alam namun menggunakan alam sebatas kebutuhan saja sehingga tidak merusak lingkungan. Seiring dengan perkembangan zaman, perempuan di kampung Maspati ini memanfaatkan sumber daya alam yang ada untuk menambah *income* keluarga namun tetap mengendalikan diri untuk menggunakan alam secara sederhana. Oleh karena itu, agar pemanfaatan sumber daya dapat berkesinambungan, maka tindakan eksploitasi harus disertai dengan norma-norma pemanfaatan dan pelestarian sumber daya alam merupakan upaya terpadu dalam memanfaatkan, menata, memelihara, mengawasi, mengendalikan, memulihkan, dan mengembangkan lingkungan hidup.

Kehadiran lingkungan hidup bagi kehidupan manusia pada hakekatnya merupakan syarat mutlak bagi kelangsungan hidup secara menyeluruh. Seperti halnya kampung Maspati RW 5 yang kondisi lingkungannya menunjukkan keadaan yang baik berarti lingkungan tersebut menunjang terhadap kelangsungan hidup bagi makhluk hidup lain, oleh karena itu kualitas atau mutu lingkungan adalah kondisi lingkungan dalam hubungannya dengan mutu hidup. Sebab makin tinggi derajat mutu hidup dalam suatu lingkungan tertentu, makin tinggi pula derajat mutu lingkungan tersebut dan sebaliknya.

Kesadaran lingkungan yang dimiliki perempuan di kampung Maspati berdampak baik untuk masa depan. Menumbuhkan generasi-generasi penerus yang cinta akan lingkungannya. Hal ini merupakan tugas juga bagi warga kampung Maspati untuk memberikan pendidikan dasar tentang lingkungan pada keluarganya, sehingga muncul kesadaran dalam pola pikir dan wujud dalam setiap gerak inderawi.

Perempuan ini memiliki kesempatan untuk mengembangkan diri kini semakin terbuka dan bahkan dipandang oleh masyarakat memiliki peran yang sangat besar bagi pemberdayaan perempuan di sana, baik di bidang sosial, ekonomi, dan juga kesehatan. Dalam bidang kesehatan misalnya mengadakan senam rutin dan konseling setiap Minggu pagi, dan juga menggunakan apotek hidup (tanaman toga) sebagai pengobatan. Adapun di bidang sosial, mengadakan forum pertemuan seperti pengajian, arisan PKK, maupun kerja bakti. Sedangkan di bidang ekonomi, ibu-ibu secara mandiri mengumpulkan dana dari swadaya masyarakat untuk pengadaan sarana dan prasarana lingkungan, serta dapat *income* keluarga dengan mengolah tanaman menjadi makanan dan minuman yang layak konsumsi. Sehingga teori ekofeminisme dalam penelitian ini merupakan usaha faktual dalam mengelola dan mencintai kesejukan alam sebab kaum perempuan dapat mengedepankan gagasan progresif tentang kesetaraan hak di ranah publik, sambil menjadi tokoh sentral di garda depan dalam menyelamatkan perempuan dan lingkungan.







minimalisasi sampah mencakup tiga usaha dasar yang dikenal dengan 3R, yaitu reduce (pengurangan), reuse (memakai kembali), dan recycle (mendaur ulang).

Pengelolaan lingkungan adalah salah satu kegiatan penting yang harus dilaksanakan secara konseptual dalam menangani krisis lingkungan sebagai upaya untuk memulihkan, memelihara, dan meningkatkan kondisi lahan agar dapat memproduksi dan berfungsi secara optimal. Dalam hal ini perkotaan perlu adanya penghijauan sebagai upaya pengisian ruang terbuka diperkotaan. Untuk memenuhi kebutuhan diperkotaan terutama untuk pemukiman, seringkali lahan hijau menjadi korban, bahkan sekarang sudah meliputi daerah sekitarnya atau daerah batas kota. Kebun-kebun yang dahulunya hijau telah berubah menjadi bangunan. Keberadaan tumbuhan mendapat perhatian serius dalam pelaksanaan penghijauan perkotaan sebagai upaya menangani krisis lingkungan di perkotaan.

Fungsi dan peranan penghijauan sebagai upaya dalam pengelolaan lingkungan, yaitu:

1. Sebagai paru-paru kota. Tanaman sebagai elemen hijau, pada pertumbuhannya menghasilkan zat asam ( $O_2$ ) yang sangat diperlukan bagi makhluk hidup untuk pemapasan.
2. Pencipta lingkungan hidup (ekologis), penghijauan dapat menciptakan ruang hidup bagi makhluk hidup di alam.
3. Penyetimbangan alam (adaphis) merupakan tempat-tempat hidup alam bagi satwa yang hidup di sekitarnya.
4. Perlindungan (protektif), terhadap kondisi fisik alami sekitarnya angin kencang, terik matahari, gas atau debu-debu.

